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 Uma mulher de 53 anos, Luci-
mar Ferreira, e 01 (um) homem de 
21 anos, seu filho Igor, foram pre-
sos em 13 de julho na Rua Caraíbas, 
em Palmeiras, após cumprimento 
de mandado de busca e apreensão 
expedido pela Justiça Criminal. A 
ordem foi cumprida pela Polícia Mi-
litar, que apreendeu grande quanti-
dade de drogas.
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No dia 22 de julho, comemora-se o Dia 
Internacional do Trabalho Doméstico, 

data que reforça a garantia por condições 
mais justas para estes trabalhadores. No 

Brasil, os trabalhadores domésticos foram 
equiparados às outras categorias em 

2013, em lei sancionada pela Presidenta
da República, Dilma Rousseff. 
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ESPORTES

 O craque ponte-novense, 
Zé Paulo, que começou sua carreira 
futebolística no Municipal Atlético 
Clube, do Triângulo, esteve no estú-
dio da Rádio Montanhesa 670 Khz, 
em 19 de julho, quando foi entrevis-
tado por Marcos Dias e Dimas José.
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Craque de Municipal de Ponte Nova e Caldense, na Rádio Montanhesa 670 Khz
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Secretário de Saúde anuncia tomógrafos 
para os hospitais de Ponte Nova, ao lado 

do deputado estadual Adriano Alvarenga
 Em visita aos hospitais de Nossa Senhora das Do-
res (HNSD) e Arnaldo Gavazza Filho (HAG), ambos de Ponte 
Nova, na sexta-feira, 14 de julho, o secretário de Estado de 
Saúde, Dr. Fábio Baccheretti, destacou a importância de in-
vestimentos do Programa Valora Minas que destinou tomó-
grafos para as instituições de saúde. O deputado estadual 
Adriano Alvarenga (PP) anunciou emendas parlamentares.

Prefeito Wagner Mol (Ponte Nova); Zezé Bueno (HAG); Dr. Fábio Baccheretti; Ademar do Quito Moreira 
(Guaraciaba); Adriano Alvarenga (deputado estadual) e Josy Duarte (SRS de Ponte Nova)

Lucimar Ferreira cumpria prisão em regime militar e foi presa com seu filho Igor e grande quantidade de droga, em sua residência no Bairro Palmeirense

 O Festival de 2023 tem programação de sobra e para 
todos os gostos e idades. Nesta sexta-feira, 21/07, surpresas 
pelas ruas da cidade; 22 de julho tem Festa da Goiabada; 27 
de julho dance com o "Forró da Feira". Para o encerrar do 
mês, no Parque de Exposições, 30/07, tem Alcione, com o 
seu show de 50 anos de carreira.

Alcione, Festa da Goiabada 
e Forró da Feira agitam 

Ponte Nova em julho
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Alcione vem a Ponte Nova e canta seus sucessos de 50 anos de carreira

FESTIVAL DE INVERNO

Mulher em regime de prisão domiciliar 
é presa com drogas: seu filho também!

PONTE NOVA
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Fabiano José (33) 98404-9281

 O pri-
meiro projeto de 
inteligência artifi-
cial da história foi 
apresentado em 
1956. O progra-
ma,chamado The 
Logic Theorist, foi 
desenvolvido pe-
los estadunidenses 
Allen Newell, pes-
quisador da ciência da compu-
tação e psicólogo cognitivo, Cliff 
Shaw, programador de sistemas, 
e Herbert Simon, economista e 
pesquisador nos campos de psi-
cologia cognitiva e informática . 
A tecnologia que tenta responder 
se uma máquina pode pensar 
como um ser humano começou 
a ser desenvolvida na década de 
1950, acompanhando a evolução 
dos computadores modernos .
 A inteligência artificial 
(AI) é uma disciplina e um con-
junto de capacidades cognitivas 
e intelectuais expressas por siste-
mas informáticos ou combinações 
de algoritmos cujo propósito é a 
criação de máquinas que imitem 
a inteligência humana para reali-
zar tarefas e que podem melhorar 
à medida que recopilam informa-
ções. A AI se divide em duas cate-
gorias: a AI débil e a AI artificial 
forte. A AI débil e a única que exis-
te na atualidade e se ocupa de rea-
lizar tarefas específicas. Por outro 
lado, a AI artificial forte seria uma 
AI que excedesse as capacidades 
humanas. É um campo de estudo 
multidisciplinar que reúne várias 
áreas do conhecimento. A AI sin-
tetiza e automatiza tarefas que a 
princípio são intelectuais e, por-
tanto, é potencialmente relevante 
para qualquer âmbito de diversa-
satividades intelectuais humanas. 
Neste sentido, é um campo genui-
namente universal.
 A inteligência artificial 
tem influenciado as redes sociais 
de diversas maneiras, trazendo 
benefícios para os usuários e ges-
tores de redes sociais. Alguns des-
ses benefícios incluem: aumentar 
o fluxo de conteúdo, melhorar e 
otimizar o targeting (segmenta-

ção), gerar ideias, preen-
cher lacunas, identificar 
usuários de maneira 
mais eficaz por meio do 
reconhecimento facial, 
encontrar amigos facil-
mente por meio da loca-
lização do usuário e de 
outros dados fornecidos, 
monitorar questões de 
tendências e determi-

nar quais são relevantes . A AI 
é aplicada nas redes sociais em 
diferentes plataformas digitais e 
apresenta algumas funcionalida-
des distintas. Algumas delas são: 
anúncios, chatbots (bate papo), 
limpeza de informações e algorit-
mos inteligentes .
 A AI tem muitos bene-
fícios para a sociedade, como au-
mento da produtividade e melhor 
aproveitamento de dados. No en-
tanto, existem também algumas 
desvantagens, como os altos cus-
tos de implementação e o risco 
de corrupção e manipulação dos 
dados . No caso das redes sociais, 
algumas das desvantagens da 
inteligência artificial caminham 
lado a lado com os aspectos be-
néficos dessa tecnologia. O algo-
ritmo das redes sociais seleciona 
o conteúdo de acordo com o usu-
ário e causa preocupação sobre a 
segurança de dados . A AI é uma 
tecnologia em constante evolu-
ção e tem sido cada vez mais uti-
lizada nas redes sociais. Algumas 
das tendências para o futuro da 
inteligência artificial nas redes 
sociais incluem: personalização 
de conteúdo, chatbots mais avan-
çados, análise de sentimentos e 
reconhecimento de voz .
 Nas redes sociais po-
demos sentir a presença da AI. 
Quando damos um “like” em 
qualquer tema nosso perfil é 
inundado por informações e ofer-
tas dos mais diversos produtos. A 
China atinge mercados do mundo 
todo através da AI. Se valem das 
redes espionarias. Nossos dados e
preferências são compartilhados 
e devemos entender que, frequen-
tando a internet, nossa privacida-
de é relativa. BOA SEMANA!

Inteligência Artificial (AI) na nossa vida

A cannabis para fins medicinais!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Mesmo leigos 
na Medicina, sabemos 
o quão são eficazes, ao 
mesmo tempo caros, os 
remédios à base de can-
nabis. Em razão do direi-
to à saúde, previsto no 
artigo 6º da Constituição
Federal, o Superior Tribu-
nal de Justiça (STJ) tem 
jurisprudência pacifica-
da de não tipificação de 
crime do cultivo de plan-
ta para fins medicinais, 
dentro das quantidades 
permitidas, em razão 
também de não haver re-
gulamentação específica.
 Segundo enten-
dimentos do STJ, as limi-
nares foram concedidas 
para assegurar que os 
respectivos postulantes 
com comprovada neces-
sidade terapêutica pos-
sam cultivar a planta sem 

o risco de qualquer medi-
da repressiva por parte 
das autoridades compe-
tentes. Nos casos, os pos-
tulantes informaram que 
possuem problemas de 
saúde passíveis de serem 
enfrentados com o uso 
de substâncias extraídas 
da erva, como dor crôni-
ca, transtorno de déficit 
de atenção com hiperati-
vidade (TDAH), transtor-
no depressivo recorrente 
e outros.
 Tais pedidos fo-
ram feitos à Corte Supe-
rior, claro, acompanha-
dos da apresentação dos
respectivos laudos mé-
dicos que indicam as 
condições mais adequa-
das ao uso de tais subs-

tâncias e autorização 
da Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (An-
visa) para a importação 
em caráter excepcional 
de produtos medicinais 
derivados da cannabis.
 Assim, conside-
rando a falta de regu-
lamentação de tal item 
para fins medicinais na 
Lei de Drogas, mais pre-
cisamente no artigo 2º, 
parágrafo único da Lei 
Federal 11.343/2006, e 
em razão do alto custo 
dos medicamentos, as 
liminares têm sido con-
cedidas com amparo no 
resguardo do direito à 
saúde. O que você acha? 
Abraço!

 “Conta-se que Olalu-
fã era o rei de Ilu-ayê, a terra 
dos ancestrais. Ele estava 
muito velho, curvado pela ida-
de, e andava com dificuldade, 
apoiado num grande cajado, 
chamado opaxorô. Um dia, 
Oxalufã decide viajar em visi-
ta a seu velho amigo Xangô, 
rei de Oyó. A viagem foi difícil, 
cheia de incidentes desagra-
dáveis, mas Oxalufã se mante-
ve obstinado.
 Ao cruzar a fronteira 
do reino de Xangô, com o cor-
po e os trajes marcados pela 
viagem, Oxalufã reconhece 
o cavalo que havia ofertado 
ao amigo há tempos. Oxalufã 
tenta acalmar o animal para 
amarrá-lo e levá-lo a Xangô. 
Neste instante, chegam os sol-
dados do reino, que estavam 
perseguindo o animal e gritam: 
"Olhem, o ladrão de cavalo".
 Caíram todos sobre 
Oxalufã, cobrindo-o de pan-
cadas, arrastaram-no até a 
prisão. Oxalufã nada disse, 
mas usou seus poderes do 
fundo da prisão. Enquanto 
ele esteve preso, não choveu, 
a colheita secou, os animais 
foram dizimados, as mulheres 
ficaram estéreis. O reino de 
Xangô foi devastado.

 "Ao consultar um 
babalaô, Xangô descobre que 
tudo era consequência de um 
ato lastimável. Um velho pre-
so injustamente. Ao descobrir 
que se tratava de Oxalufã, in-
crédulo, Xangô manda chamar 
todos os generais, cavaleiros, 
músicos, caçadores, todas as 
mulheres e todo o povo de Oyó 
e ordena que todos vistam-se 
de branco em respeito a Oxalu-

fã, o rei que veste branco. Em 
sinal de arrependimento, to-
dos deveriam ir buscar água 
no rio para lavar Oxalufã, 
como pedido de perdão”.
 A narrativa acima é 
da ebomi Cici de Oxalá e pode 
ser ouvido no site da Funda-
ção PierreVerger, instituição 
que fica em um bairro negro de 
Salvador, na Bahia, o Engenho 
Velho de Brotas.

Ebomi Cici de Oxalá, Vovó Cici, 
83 anos: a narrativa negra empoderada

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Ativista do poder negro, a afroamericana Angela Davis esteve com ebomi Cici de Oxalá no
dia 12 de julho de 2023: mútua admiração
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José Márcio retorna ao cargo de Prefeito, 
depois de decisão do Tribunal de Justiça

 José Márcio Gomes 
Osório (DEM), que havia sido 
cassado no dia 06 de julho por 
unanimidade (9x0) pela Câmara 
de Urucânia, retornou ao cargo 
na segunda-feira, 17 de julho, por 
volta das 12 horas, na porta da 
Prefeitura, prédio que fica cen-
tro da cidade. O Líder Notícias 
acompanhou a posse, ao vivo, 
com transmissão ao vivo pelo Ins-
tagram (@lidernoticiaspn), com 
o repórter Diego Siman.
 Dezenas de pessoas 
compareceram ao ato de reinte-
gração de posse, que foi lido pelo 
presidente da Câmara, Geraldo 
Toledo (Republicanos), o mesmo 
vereador que havia assinado o 
Decreto Legislativo de Perda de 
Mandato, em 07 de julho e que 
havia empossado Dr. Marcus Vi-
nícius Leal Henrique Dr. Marcola 
(Cidadania), que era vice-prefei-
to, mas assumiu a prefeitura de 
Urucânia, em 10 de julho, no ple-
nário da Câmara Municipal. Ele 
disse que vai recorrer.

 O Tribunal de Justiça 
(TJ) emitiu liminar que suspendeu 
a cassação de José Márcio Gomes 
Osório (DEM) do cargo de prefei-
to. O documento foi publicado no 
portal eletrônico do TJ no dia 13 de 
julho. O desembargador Versiani 
Penna, da 19ª Câmara Cível, em 
Belo Horizonte, havia indeferido o 
pedido do ex-prefeito José Márcio 
Gomes Osório, para seu retorno ao 
cargo, na terça-feira, 11 de julho, 
mas reconsiderou a medida, em 
Agravo Interno, dia 13/07.

 José Márcio Gomes 
Osório (DEM), perante as pes-
soas, que prestigiaram a rein-
tegração de posse na prefeitura 
de Urucânia, localizada na Pra-
ça Leopoldino Januário Pereira, 
158, Centro, disse que vai pro-
var na Justiça que as acusações 
contra ele “são frutos de per-
seguição política e que pode 
provar que aquisição de ma-
terial de construção tem notas 
fiscais e a sua utilização serão 
comprovadas”.

José Márcio (seta) fala aos seus eleitores e moradores na porta da prefeitura de Urucânia

Secretaria de Desenvolvimento Rural anuncia Forró 
da Feira em parceria com a secretaria de Cultura

O deputado estadual Adriano Alvarenga (PP) esteve na comitiva para anunciar emendas parlamentares

Secretário de estado da Saúde visita Ponte Nova 
e  anuncia tomógrafos para os hospitais locais

Prefeito Wagner Mol; presidente o Conselho Curador do HAG, José Zezé Bueno de Magalhães; 
Ademar do Quito Moreira, prefeito de Guaraciaba; deputado estadual Adriano Alvarenga e Josy 
Duarte, Superintendente Regional de Saúde (SRS) de Ponte Nova

Visita de Fábio Bacheretti às obras do Hemonúcleo da Fundação Hemominas, em frente a 
CEMIG, no Bairro Palmeiras

 Em visita aos hos-
pitais de Nossa Senhora das 
Dores (HNSD) e Arnaldo Gava-
zza Filho (HAG), na sexta-feira 
passada, 14 de julho, o secre-
tário de Estado de Saúde Dr. 
Fábio Baccheretti, destacou a 
importância de investimentos 
do Programa Valora Minas 
que destinou tomógrafos para 
as instituições de saúde de 
Ponte Nova.
 “É muito gratifican-
te visitar estes hospitais que 
fazem a assistência de alta e 
média complexidade de toda 
a região e verificar o funcio-
namento dos dois tomógra-
fos adquiridos com recursos 
estaduais. São equipamentos 
novos e modernos sendo usa-
dos no dia a dia dessas ins-
tituições e dando mais qua-
lidade assistencial a toda a 
população”, comemorou.
 Pela Deliberação 
3.638, de 2021, foram repas-
sados pelo Governo de Minas 
Gerais para cada instituição, 
R$1,5 milhão destinados à 
aquisição de equipamentos 
para fortalecer as ações assis-
tenciais. O tomógrafo do Hos-
pital Arnaldo Gavazza Filho é 
o mais moderno da categoria 
e pode ser usado para exames 

 O titular da secretaria 
municipal de Desenvolvimento 
Rural (Sedru), Zé Osório (PSB) 
manteve a programação de sua 
pasta, anunciando para o dia 
27 de julho, a partir 19 horas, o 
“Forró da Feira”. O evento será 
realizado no pátio da Copla-
can, entre as ruas Carangola e 
Santo Antônio, no Bairro Santo 
Antônio, onde funciona a Feira 
do Produtor Rural, nas quar-
tas-feiras (à noite) e domingos 
(pela manhã).
 Além de proporcio-
nar alegria para os produtores 
e seus familiares, o momento 
servirá para conversas e histó-
rias. Nesta edição do “Forró da 
Feira” existe a parceria da se-
cretaria municipal de Cultura, 
Turismo e Comunicação, que 
cederá infraestrutura de som e 
artistas. Outro assunto entre as 
02 (duas) pastas envolve a mu-
dança da Feira do Produtor, que 
sairá da Rua João Pinheiro para 

em diferentes partes do corpo, 
como sistema cardiovascular, 
cérebro, abdome e tórax.
 Já o tomógrafo do 
Hospital Nossa Senhora das 
Dores é um dos mais moder-
nos para a realização de to-
mografia computadorizada. O 
aparelho foi adquirido seguin-
do especificações necessárias 
ao serviço de radioterapia, 
que atende 350 mil habitantes 
nas microrregiões de saúde de 
Ponte Nova e Viçosa.
 Durante a visita, o 
secretário Dr. Fábio Bacheretti 

a Rua José Felipe de Freitas Cas-
tro, ao lado Rodoviária Velha, ao 
lado do Rio Piranga.
 Os trabalhos para o 
retorno da Horta Comunitária 
do Passa-Cinco, com apoio de 
policiais penais da Penitenciá-
ria de Ponte Nova I continuam a 

anunciou o aumento do repas-
se financeiro anual feito pelo 
Governo do Estado para os 
hospitais por meio do Valora 
Minas. O HAG vai receber R$ 
11 milhões, enquanto o HNSD 
receberá R$ 6 milhões. O de-
putado estadual Adriano Alva-
renga (PP) também participou 
da visita. Ele fez a entrega de 
cheques simbólicos para os 02 
(dois) hospitais, representan-
do as verbas que já destinou 
às instituições.
 Sede da Funda-
ção Hemominas - A agenda 
também contou com visita às 
obras da nova sede do Hemo-
núcleo da Fundação Hemomi-
nas, em terreno localizada no 
bairro de Palmeiras, cedido 
pela Prefeitura, em frente à 
CEMIG. A previsão de conclu-
são das obras, custeadas com 
recursos estaduais e federais, é 
dezembro de 2024. O Governo 
de Minas já investiu cerca de 
R$ 8 milhões no processo. A 
unidade de Ponte Nova atende 
a 31 municípios, atualmente, 
no Bairro Esplanada.

ser executados, com a limpeza e 
capina do local. Acima do espa-
ço que será usado para plantio 
de legumes e verduras, haverá 
plantio de goiabeiras da espécie 
paluma, para a criação futura de 
cooperativa reunindo moradores 
dos bairros do entorno.

URUCÂNIA



Marcim Ferreira

@aalicesartorii – Tudo em mim é muito 
intenso!

@alexandresammy – Alguém para 
crescer juntos!@raquelglinhares – Amores meus!

@alanfuscão – Foto Top!
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Saúde em destaque
 Equipe da secre-
taria de saúde de Rio 
Casca esteve no Congres-
so do Conselho Nacional 
de Saúde, em Goiânia, 
para apresentar experi-
ências de saúde classifi-
cadas em Minas Gerais 
“Programa Bariátrica 
Natural” e “Centro de 
Convivência Itineran-
te”, que são realizadas 
em Rio Casca. Parabéns, 
Maria do Carmo, Ricardo 
e Luana e toda equipe 
humanizado e eficiente. 
É Rio Casca em destaque 
na saúde nacional!

 O gente boa, Marcim Ferreira, cru-
zeirense de boa cepa e morador do Bairro 
Copacabana, o mais frio, e também o mais 
panorâmico por causa da largura e beleza 
do Rio Piranga, comemorou mais um ani-
versário (19 de julho). Na foto, Marcim apa-
rece ao lado da esposa Marília. Só falta a 
herdeira, Isabella! Parabéns!

 Coordenadores da Defesa Civul de 29 
municípios da região reunidos no CIMVALPI 
para conhecer o Programa de Proteção e De-
fesa Civil, recém criada instituição regional. 
É mais uma ferramente para garantir mais 
segurança, prevenção e proteção para os ci-
dadãos. Parabéns a todos os envolvidos!

Defesa Civil
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Liberado o Relatório da Comissão Especial de 
Obras Públicas da Câmara Municipal de Ponte Nova

 O relatório preli-
minar do presidente da Co-
missão Especial de Obras 
Públicas (CEOP) menciona, 
em diversos trechos, dificul-
dades impostas pela Prefei-
tura de Ponte Nova no forne-
cimento de informações ao 
grupo. No documento, lido 
por Zé Roberto Júnior (Rede 
Sustentabilidade), existe a 
proposta para a contratação 
de empresa especializada 
para análise das documenta-
ções obtidas até o momento. 
Neste pormenor, o presidente 
da Câmara de Ponte Nova, Dr. 
Wellerson Mayrink autorizou 
a contratação e a Divisão Ad-
ministrativa do Legislativo 
ponte-novense vai realizar os 
trâmite legais.
 O relatório prelimi-
nar tem 13 páginas e é assi-
nado por Zé Roberto Júnior 
(Rede Sustentabilidade). O 
documento é correspondente 
às ações realizadas pelo gru-
po até o mês de maio de 2023 
e se refere a 09 (nove) obras 
no município.
 Entre as obras que 
constam no relatório estão a 

cobertura da quadra do bair-
ro Novo Horizonte; muro de 
contenção de gabião na Rua 
Coronel Emílio Martins, no 
Bairro de Fátima; obra na rua
Francisco Abrantes Fortuna, 
Bairro Santo Antônio e ope-
ração tapa-buracos no Bairro 
Anna Florência e recapea-
mento asfáltico.
 Também constam 
do relatório da CEOP estão 
as obras de recuperação da 
Rua Bom Jesus, no Bairro de 
Fátima; construção do Centro 
Municipal de Esporte e Lazer, 

no Bairro Triângulo; a Usina
de asfalto do município; a 
reconstrução da Rua Marcos 
Giardini, no Bairro Copacaba-
na e obra da Rua Nair Augus-
ta Pires, na Vila Oliveira.
 “A obtenção de in-
formações e documentos 
é essencial para garantir 
a transparência na gestão 
pública, assegurar a corre-
ta aplicação dos recursos e 
permitir uma avaliação pre-
cisa dos resultados obtidos 
com a obra realizada”, cita o 
relatório.

Servidores da Câmara de Viçosa conhecem aparato 
tecnológico usado na sede do Legislativo ponte-novense
 Os recursos tecno-
lógicos usados na sede da 
Câmara de Ponte Nova moti-
varam a visita de servidores 
da Câmara de Viçosa no dia 
07 de julho. A presença do 
grupo reforça a caracterís-
tica do Legislativo de Ponte 
Nova em ser referência para 
outras câmaras munici-
pais. O grupo se interessou 
por conhecer o Sistema de 
Apoio ao Processo Legislati-
vo (SAPL), que é ferramenta 
que informatiza o processo 
legislativo, sem custos finan-
ceiros para a Câmara.
 O SAPL, que é 
utilizado pela Câmara de 
Ponte Nova, desde 2013, é 
disponibilizado pelo Inter-
legis , programa do Senado 
Federal, e ainda permite aos 
parlamentares a votação 
eletrônica das matérias em 
plenário. Durante a visita às 
dependências da Câmara, 

eles receberam explicações 
de servidores da Divisão de 
Gabinete e Relação Institu-
cional, da Divisão Adminis-
trativa e da Divisão de Comu-
nicação Social e Divulgação.
 O grupo de servi-
dores da Câmara da Cidade 
Universitária acompanhou 
a elaboração do processo 
de votação eletrônica e co-
nheceram os equipamentos 
utilizados para execução da 
votação. Os servidores viço-

senses tiveram contato com 
os equipamentos que fazem 
a transmissão das sessões 
pela internet.
 Estiveram presen-
tes na visita o assessor de 
Relações Institucionais da 
Câmara de Viçosa, Wagner 
Rosado, a Controladora, Cla-
rice Ribeiro, a chefe da Se-
ção de Gestão de Contratos, 
Suelem Macedo, e a chefe do 
Departamento Legislativo, 
Jaqueline Lopes.

Servidores do Legislativo Viçosense conhecram de perto as ferramenta

Zé Roberto Júnior (Rede Sustentabilidade) durante leitura do relatório da CEOP, em 06 de julho
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Vacinação contra a gripe Influenza 
foi prorrogada até dia 31 de julho

Momento final de congraçamento do Arraiá do CAPS, no CMELC

Vacinação contra a Influenza não atingiu 45% das crianças

 A secretaria de 
estado de Saúde de Minas 
Gerais prorrogou a Campa-
nha de Vacinação contra In-
fluenza até o dia 31 de julho 
para a população com mais 
de 06 (seis) meses de idade. 
conforme recomendação do 
Ministério da Saúde. A va-
cina é gratuita e está dispo-
nível nas Unidades Básicas 
de Saúde de todo o Estado, e 
também em Ponte Nova.
 A cobertura vaci-
nal, especialmente para os 
grupos prioritários, que são: 
crianças de 06 (seis) meses 
a menores de 06 (seis) anos 
de idade (5 anos, 11 meses 
e 29 dias); trabalhador da 
saúde em setores públicos e 
privados; gestantes e puér-
peras; professores do ensi-
no básico e superior; povos 
indígenas; quilombolas; 
idosos com 60 anos ou mais 
de idade; profissionais das 
Forças de Segurança e Sal-
vamento e das Forças Arma-
das; pessoas com doenças 
crônicas não transmissíveis 
e outras condições clínicas 
especiais; pessoas com de-
ficiência permanente; cami-
nhoneiros, trabalhadores de 

transporte coletivo rodoviá-
rio para passageiros urbanos 
e de longo curso; trabalha-
dores portuários; população 
privada de liberdade e fun-
cionários do sistema de pri-
vação de liberdade e a ado-
lescentes e jovens de 12 a 21 
anos de idade sob medidas
socioeducativas.
 A meta preconiza-
da pelo Ministério da Saúde 
para esses grupos é de 90% 
de cobertura vacinal. Até 
o momento, Minas Gerais 
atingiu a cobertura de 52,8% 
para essa população, estima-
da em 8.518.665 pessoas. No 
grupo de crianças e gestan-

tes, essa cobertura é ainda 
mais baixa, sendo de 34,90% 
e 39,31%, respectivamente.
 “A vacinação foi 
ampliada até 31 de julho 
por 02 (dois) motivos, pri-
meiro porque estamos no 
período sazonal de doenças 
respiratórias e é necessário 
aumentar a proteção da 
população, mas também 
porque está sobrando va-
cinas, porque nosso grupo 
alvo não atingiu a meta. As 
crianças em especial não 
ultrapassaram 45% de va-
cinação”, disse o secretário 
de estado de Saúde de MG, 
Dr. Fábio Bacheretti.

 O Centro de Aten-
ção Psicossocial (CAPS) de 
Ponte Nova realizou no dia 
12 de julho, o seu “Arraiá”, 
repleto de alegria, tradi-
ção e muita diversão. O 
evento, que contou com a 
participação de usuáriaos, 
familiares, profissionais 
e comunidade em geral, 
também recebeu os CAPS 
dos municípios de Pedra 

do Anta, Alvinópolis e São 
Miguel do Anta. O evento 
aconteceu no Centro Mu-
nicipal de Esportes, Lazer 
e Cidadania (CMELC), no 
Bairro Triângulo.
 Os visitantes trou-
xeram grupos de quadri-
lhas cheias de alegria, di-
versão e muita animação. 
A festa contou ainda com 
concurso de Forró, melhor 

caracterização e aulas de 
dança. Durante as apre-
sentações, várias comidas 
típicas foram distribuídas 
aos presentes que presti-
giaram o evento organi-
zado pelos colaboradores 
do CAPS de Ponte Nova. 
Mais de 200 pessoas entre 
pacientes, colaboradores, 
familiares e visitantes.

Arraiá do CAPS: celebrando a alegria e a integração

 A criação de cursos 
da área de saúde na região do 
Alto Paranaíba, mais especifi-
camente no campus UFV-Rio 
Paranaíba, esteve em discus-
são, em Brasília (DF), em 02 
(duas) reuniões que tiveram a 
participação do reitor Deme-
trius David da Silva. A primeira 
delas foi no dia 11 de julho, com 
a participação do presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco.
 O encontro havia 
sido solicitado pelo presidente 
da Associação dos Municípios 
da Microrregião do Alto Para-
naíba (Amapar) e prefeito de 
Coromandel, Fernando Breno 
Valadares Vieira. Participaram 
25 prefeitos do Alto Paranaíba, 
do Triângulo Mineiro e do No-
roeste de Minas Gerais.
 A 2ª reunião aconte-
ceu no dia 12 de julho, com o 
ministro da Educação, Camilo 
Santana, a pedido do deputa-

do federal Reginaldo Lopes. A 
princípio, ela seria apenas com 
o reitor e os prefeitos, mas o 
senador Rodrigo Pacheco tam-
bém fez questão de participar. 
Ele deixou o plenário do Sena-
do Federal por algumas horas 
em apoio à reivindicação leva-
da a Brasília pelos prefeitos.
 Durante as reuniões, 
foi lembrado que a criação 
dos cursos de Enfermagem e 
de Medicina é uma demanda 
regional, que já foi analisada, 
em 2021, por uma equipe de 
especialistas da UFV (Univer-
sidade Federal de Viçosa). A 
possível concretização deles 
depende ainda de uma ava-
liação interna do Conselho 
Acadêmico-Administrativo 
(Coad) do campus Rio Parana-
íba, bem como dos colegiados 
superiores da Universidade e 
da abertura de edital pelo Mi-
nistério da Educação.

UFV já discute implantação 
de curso de Medicina no 

campus UFV-Rio Paranaíba

Reunião em Brasília (DF) reuniu prefeitos da região da região do Alto Paranaíba, deputado 
federal Reginaldo Lopes, senador Rodrigo Pacheco e o reitor da UFV, professor Demetrius 
David de Souza

O deputado estadual Adriano Alvarenga (PP) esteve 
na comitiva para anunciar emendas parlamentares

@a3tv.br
3198887-3271
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Festa da Goiabada marca novo tempo com 
aposta em plantio de goiabeiras na zona rural

 No sábado, 22 de 
julho, tem Festa da Goia-
bada na tenda que será ar-
mada no espaço múltiplo 
uso no jardim na Praça Cid 
Martins Soares, no Bairro 
Palmeiras, com a presença 
dos produtores, técnicos da 
Emater-MG. Haverá praça 
de alimentação e progra-
mação musical considera-
da de rimeira qualidade: 
Walison Rodrigues, Renan 
Scarpati, Banda Malá & CIA 
e Mega Mix.
 Neste ano, a Festa 
da Goiabada tem ingre-
diente importante, pois vai 
marcar o apoio financeiro 
da secretaria municipal 
de Cultura, Turismo e Co-
municação (Semctc), aos 
produtores rurais que qui-
serem plantar goiabeiras 
para produção da goiaba-

 A mineradora 
Vale poderá se tornar ré 
Inglaterra em processo 
que julga as responsa-
bilidades pela tragédia 
ocorrida em Mariana, em 
05 de novembro de 2015. 
A mineradora anglo-aus-
traliana BHP Billiton já 
é alvo desse processo. A 
questão foi discutida du-
rante 02 (dois) dias em 
audiência em Londres e 
encerrada na quinta-feira 
passada, 13 de julho. Ain-
da não há data para que 
uma decisão seja tomada.
 A tragédia ocor-
reu em novembro de 
2015, quando uma bar-

da cascão. Os recursos são 
garantidos com recursos 
do Fundo Municipal do 
Patrimônio Cultura, apro-
vados em lei pela Câmara 
Municipal. Com isso, existe 
um reforço para produção 
orgânica da goiabada.
 Em 30 de outu-
bro,Em 2016, a então se-
cretaria municipal de Cul-
tura e Turismo Prefeitura 
realizou ação política de 
valorização de Patrimônio 
Cultural da cidade. Naque-
le dia época era lançado o 
selo que registrava a “Goia-
bada Cascão da Região de 
Ponte Nova” como patri-
mônio cultural e imaterial. 
Em 2014, o produto foi re-
conhecido como patrimô-
nio imaterial pelo Instituto 
Estadual do Patrimônio 
Histórico e Artístico de Mi-

ragem da mineradora 
Samarco localizada em 
Mariana se rompeu. No 
episódio, a avalanche 
de rejeitos escoou pela 
bacia do Rio Doce, im-
pactando dezenas de 
municípios mineiros e 
capixabas. Dezenove 
pessoas morreram. A 
Vale é uma das 02 (duas) 
acionistas da Samarco.
 A outra é a BHP 
Billiton, que tem sede 
em Londres e responde 
ao processo que tramita 
desde 2018 na Justiça in-
glesa. Ele foi movido por 
quase 200 mil de atingi-
dos representados pelo 
escritório Pogust Goo-

nas Gerais (IEPHA/MG).
 Além dos nomes 
famosos que vendem a 
goiaba como Celeste, Dona 
Vivinha, Celeste e Jatiboca, 
existem muitos produto-
res rurais que produzem a 

dhead. Também integram 
o processo municípios, 
empresas e instituições 
religiosas que alegam ter 
sido impactados na tragé-
dia. A inclusão da Vale no 
processo foi pedida pela 
BHP Billiton.
 Em março, 500 
mil novos autores, in-
cluindo centenas de 
Ponte Nova, aderiram ao 
processo. Dessa forma, 
agora são mais de 700 

goiabada cascão em produ-
ção familiar como a da fa-
mília de Orozimbo e Raniel 
Valadares, no Córrego do 
Ouro e Vale Azul. Eles estão 
cadastrados para receber o 
apoio da Semctc.

mil pessoas e entidades 
representadas pelo escri-
tório Pogust Goodhead. 
No Brasil, todas as ações 
reparatórias são admi-
nistradas pela Fundação 
Renova, entidade criada 
em 2016 conforme acor-
do firmado entre as três 
mineradoras, a União e 
os governos de Minas Ge-
rais e do Espírito Santo. 
A causa pode chegar a 
R$230 bilhões.

Renato Mol no fabrico da Goiabada Zélia, na Fazenda Jatiboca

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

Filas imensas foram registradas em Ponte Nova para tentar indenização. Para o cadastramen-
to os advogados cobravam cerca de R$ 100,00 (Crédito: radiowebdepontenova.com)

Tragédia de Mariana é considerado um dos maiores desastres ambientais do mundo (Crédito: 
Getty Images)

Mineradora Vale pode ser incluída no processo 
de atingidos contra BHP Biliton, na Inglaterra

A discussão jurídica da semana passada pode incluir mais 500 
mil ações ao processo que tramita desde de 2018, na Inglaterra

 A Empresa de 
Pesquisa Agropecuária 
de Minas Gerais (Epamig) 
marcará presença na 93ª 
edição da Semana do Fa-
zendeiro da Universidade 
Federal de Viçosa (UFV) , 
que será realizada entre 
os dias 22 a 28 de julho. 
Pesquisadores da EPA-
MIG vão ministrar cursos 
nas áreas de cafeicultu-
ra, hortaliças, plantas 
medicinais, doenças de 
plantas e monitoramento 
espacial de lavouras.
 A programação 
da Epamig terá início no 
dia 24 de julho com o cur-
so “Cultivo de Hortaliças 
em Pequenos Espaços”, 
ministrado pela pesqui-
sadora Wânia Neves. Wâ-
nia Neves também falará 
sobre “Manejo de Doen-
ças de Plantas”, em cur-
so que será realizado no 
dia 26/07.
 No dia 25/07, a 
pesquisadora Maria Regi-
na Miranda vai ministrar 
o curso teórico e prático 
“Hortaliças PANC: bene-

fícios, manejo e preparo”, 
no qual vai abordar formas 
de cultivo, composição 
nutricional, além do po-
tencial econômico para a 
agricultura familiar, com 
ênfase no ora-pro-nobis 
(lobrobô) e em PANCs 
(Plantas Alimentícias Não 
Convencionais) mais re-
sistentes e vigorosas culti-
vadas no Banco de Hortali-
ças Não Convencionais da 
Epamig.
 Também dividido 
entre parte prática e teóri-
ca, o curso “Plantas Medi-
cinais” será ministrado no 
dia 26/07 pela pesquisa-
dora Maíra Fonseca. No dia 
25/07, pela manhã, a pes-
quisadora da Epamig Wal-
dênia de Melo Moura vai 
ministrar o curso “Cafei-
cultura Orgânica”. O tema 
tem sido uma demanda 
constante por parte dos ca-
feicultores, principalmen-
te familiares que buscam 
formas mais sustentáveis 
de cultivo e agregação de 
valor ao produto.

EPAMIG vai ministrar cursos de 
plantas não convencionais, 

medicinais e cafeicultura orgânica

O lobrobô ou ora-pro-nobis é apreciado na culinária brasileira

SEMANA DO FAZENDEIRO
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“É mais fácil largar do vício em crack do 
que do cigarro”, afirma Drauzio Varella

SAI O CRACK E ENTRA O FUMO ARAPIRACA NOS PRESÍDIOS
 “Nos presídios, o 
crack expulsou o baque 
na veia: era mais barato, 
dispensava a paraferná-
lia de seringas e agulhas, 
além de evitar a transmis-
são de aids, hepatites B e 
C e outras infeções”, co-
menta Dr. Drauzio Varella.
 Como por encan-
to, o crack desapareceu 
das cadeias. “Nunca ima-
ginei que isso pudesse 
acontecer. No mundo do 
crime, no entanto, as leis 
não têm a fragilidade das 
nossas: foi pego fumando 
pedra na cela apanha fei-
to gente grande; traficou 
no ambiente interno é 
condenado à morte”, afir-
ma o médico pop star do 

 É mais fácil lar-
gar do crack do que do 
cigarro. “Vai por mim, 
falo com conhecimento: 
fui dependente de nico-
tina dos 17 aos 36 anos 
e convivo semanalmente 
com usuários de crack 
desde 1992, quando essa 
praga invadiu o antigo 
Carandiru”, diz o médico 
Dr. Drazidox Varela, autor 
de "Estação Carandiru" 
que deu origem o filme 
Carandiru. O massacre 
causou revolta e os pre-
sos de São Paulo criaram 
o PCC (Primeiro Comando 
da Capital), que “proíbe” 
o tráfico e o consumo de 
crack nos presídios.
 O efeito da coca-
ína depende da via de 

Fantástico da Rede Globo 
de Televisão.
 Hoje, atendendo 
no Centro de Detenção 
Provisória de Belém, ca-
pital do Pará, o médico 
disse que muitos encami-
nhados para lá os que co-
metem pequenos crimes 
na Cracolândia, em São 
Paulo. Entre os que ele 
atendeu nesta semana, 
havia 03 (três) presos em 
flagrante. Todos tinham 
sarna e furúnculos em vá-
rias partes do corpo.
 Quando Dr. Drau-
zio Varella perguntou se 
tinham sofrido com a abs-
tinência do crack, os 03 
(três) responderam que 
não. Um deles resumiu: 

administração. Ao ser 
inalada, é absorvida pela 
mucosa das vias aéreas 

“Sofrimento não. Se não 
tem, não tem”. Apesar da
miséria em que se encon-
travam, nenhum deles 

superiores e leva cerca 
de 10 minutos para atin-
gir o pico de ação nos 

tinha conseguido parar 
de fumar cigarro, com o 
fumo arapiraca. “É mais 
fácil largar do cigarro 

neurônios cerebrais, para 
depois ser eliminada len-
tamente. Injetada na veia, 

ou do crack?", perguntou 
Drauzio Varella. Eles res-
ponderam em uníssono: 
“Do crack”.

cai na circulação venosa, 
chega no lado direito do 
coração, de onde vai para 
os pulmões e volta para o 
lado esquerdo do coração 
que a impulsiona ao lon-
go da aorta para todas as 
partes do corpo, inclusive 
para o cérebro, onde exer-
cerá sua ação psicoativa.
 Fumada nas pe-
dras de crack, chega mais 
depressa no cérebro do 
que quando injetada na 
veia, porque cai direto no 
pulmão sem perder tem-
po na circulação venosa. 
O efeito é muito mais rá-
pido. Em segundos, o usu-
ário sente o impacto cere-
bral – daí o nome popular 
de “baque”.

Muitos esqueceram a própria vida para se entregar ao crack

É mais fácil largar o crack que o cigarro, principalmente nas prisões
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Psicólogos e assistes sociais da rede pública 
municipal norteia demandas em Ponte Nova

 Ocorreu no 
dia 13 de julho, no au-
ditório da secretaria 
municipal de Saúde, 
um encontro entre os 
assistentes sociais e 
psicólogos das secreta-
rias de Educação, Saú-
de e Assistência Social 
e Habitação. Também 
estiveram presentes 

NASF e CAPS.
 O objetivo do 
encontro foi propor-
cionar um momento 
de escuta e explanação 
sobre os papéis destes 
profissionais dentro 
de cada setor, visando 
estabelecer normati-
vas comuns e o fluxo 
de atendimento que 

as secretárias de Edu-
cação e Saúde Keila 
Lacerda e Kátia de 
Carvalho Irias; a chefe 
de Departamento de 
Assistência Social, Ma-
ria de Fátima Granato, 
representando a secre-
tária da Semash, além 
dos  gestores da Poli-
clínica Milton Campos, 

propicie melhores 
resultados no atendi-
mento das demandas. 
As reuniões serão rea-
lizadas periodicamen-
te: para nortear e dis-
cutir questões afetas 
ao cotidiano das se-
cretarias, favorecendo 
a celeridade nas ações 
cotidianas.
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18 cidades das 24 que compõem a SRE de Ponte Nova receberão professores para as salas de 
aulas das escolas estaduais

CVT de Ponte Nova abre 
inscrições para 06 cursos gratuitos

 O Centro Vocacio-
nal Tecnológico/CVT, polo 
Ponte Nova, localizado na 
Rua Assad Zaidan, 165, em 
Palmeiras, abre vagas para 
06 (seis) cursos presenciais 
de informática. As inscri-
ções serão realizadas, de 
forma presencial, no CVT, 
nos dias 26 e 27 de julho 
de 2023, de 08 horas às 16 
horas. As aulas terão início 
a partir do dia 31 de julho, 
conforme o curso escolhido 
pelo aluno.
 Os interessados 
devem ter em mãos cópias 
da Carteira de Identidade, 
CPF e comprovante de re-
sidência. Menores de idade 
devem estar acompanhados 
de um responsável. Para 
mais informações entre em 
contato através do telefone 
(31) 3817- 7332, de 08 horas 
às 17 horas. As aulas acon-

 Foi publicado no 
dia 18 de julho no Diário 
Oficial de Minas Gerais re-
lação de mais 1.000 (mil) 
nomeações de exceden-
tes do concurso público 
realizado em 2017. Serão 
ocupadas 500 vagas de 
Professores da Educação 
Básica e 500 vagas de 
Especialistas em Educa-
ção Básica. Na Superin-
tendência Regional de 
Ensino (SRE) de Ponte 
Nova tem cerca de 5% das 
vagas, que inclui vagas 
para escolas estaduais de 
Ponte Nova, Viçosa, Abre 

 A competição 
aconteceu na Universida-
de de Columbia, em Nova 
Yorque, Estados Unidos, 
onde participaram deze-
nas de alunos do mundo 
da Olimpíada Internacio-
nal de Matemática, que 
aconteceu entre os dias 
09 e 13 de julho. O Ma-
nhuaçuense Davi Lucas 
Marques de Freitas, atu-
almente estudante do 2° 
ano do Ensino Médio na 
Escola Farias Brito em 
Fortaleza (CE), represen-
tou o Brasil na 4ª Olim-

tecerão de segunda-feira a 
sexta-feira, das 08 horas até 
as 17 horas, de acordo com a 
turma escolhida.
 Ao final do curso, 
o aluno com frequência 
igual ou superior a 75% e 
que tenha aproveitamento 
satisfatório nas atividades 
desenvolvidas durante as 
aulas receberá o certificado 
de conclusão. As vagas ofe-
recidas são para cursos: di-
gitação: a partir de 13 anos 
e estar cursando no mínimo 
o 7º ano: destinado a todos 
que não têm noções de in-
formática, ou seja, pouco 
ou nenhum contato com um 
computador. O conteúdo 
abrange conceitos de digita-
ção e utilização do software 
DigiMaster.
 Outros cursos ofe-
recidos pelo CVT de Ponte 
Nova: informática básica: a 
partir de 13 anos e estar cur-

Campo, Raul Soares, Rio 
Casca, Teixeiras, Urucâ-

píada Internacional Co-
pernicus de Matemática. 
Davi Lucas foi ganhador 
da medalha de ouro na ca-
tegoria IV. Agora ele passa 
a tem 48 medalhas.
 A Copernicus 
Olympiad é uma plata-
forma de competição in-
ternacional de renome 
mundial, em que alunos 
do 3º ano do ensino fun-
damental ao 3º ano do 
ensino médio participam 
de competições de Mate-
mática, Física, Ciências 
Naturais, Astronomia, 
Segurança Cibernética e 

sando no mínimo o 7º ano: 
destinado a todos que não 
têm noções de informática, 
ou seja, pouco ou nenhum 
contato com um computa-
dor. O conteúdo abrange 
conceitos básicos dos pro-
gramas WordPad e Paint, 
com ênfase em Windows10; 
informática profissionali-
zante: a partir de 13 anos e 
estar cursando no mínimo o 
7º ano. Desejável ter o curso 

nia, Oratórios e de mais 
10 cidades da SRE.

Festival de Cinema. O exa-
me é reconhecido como a 

de informática básica.
 O CVT também re-
ceberá inscrições para os 
curso de celular; curso de 
celular intermediário,que 
é destinado aos alunos que 
concluíram o curso básico 
para celular; informática 
para Melhor Idade, desti-
nado a pessoas com idades 
a partir dos 60 anos, que 
tenham no mínimo ensino 
fundamental completo.

 Novo concurso 
público da Educação - 
Este novo concurso da Edu-
cação prevê cerca de 20 mil 
vagas para provimento dos 
cargos das carreiras de Pro-
fessor de Educação Básica, 
Especialista em Educação 
Básica, Analista Educacional, 
Analista de Educação Básica, 
Técnico da Educação e Assis-
tente Técnico de Educação 
Básica. As inscrições estarão 
abertas de 31 de julho a 29 de 
julho. As provas, de múltipla 
escolha e de redação, serão 
aplicadas nos dias 22 e 29 de 
outubro de 2023.

mais importante olimpía-
da escolar do mundo.

Parentes que moram em Manhuaçu vibraram com a conquista de Davi Lucas

?

 Saudações frater-
nas aos Peregrinos do Uni-
verso! Mais um encontro 
por aqui.
 Sol em Câncer mar-
cando o alto inverno para o 
hemisfério sul até 23/7, quan-
do o Sol entra no signo de 
Leão e as energias mudam. 
Festival do Fogo, ou Sabbat 
Imbloc em 2/8, agradecendo 
a chegada da luz e do calor. 
Tempo favorável para nutrir 
as relações, os projetos, cui-
dar das criações, amamentar 
a vida!
 A Mãe Cósmica tem 
enviando as energias para 
evoluirmos, embora há ainda 
alguns que resistem aos ven-
tos da mudança, destilando 
ódio disfarçado de indigna-
ção, hipocrisia maquiada de 
boa ação e mentiras vestidas 
de verdades.
 Sol em Leão trás o 
espírito altruísta, o coração 
nobre, o tesão pela vida e evi-
dencia líderes e artistas. Mas 
também tem seu contrapon-
to, competitividade, conflito, 
vaidade, luxúria e ilusões de 
sangue azul. O livre-arbítrio 
define. Qual é sua escolha?
 Intui de usar o ve-
lho método europeu, emba-
ralhar e dispor, um Arcano 
Maior e dois Menores para 
ler a mensagem do Meu 
Amigo Tarot.
 Estou usando o Ta-
rot de Thoth, ilustrado por 
Lady Frieda Harris instru-
ída por Aleister Crowley. É 
um deck em honra ao ma-
triarcado, onde os Reis são 
destronados e chamados 
de Cavaleiros e tem ainda 
as Princesas, formando as-
sim quatro figuras de Corte 
para cada naipe. É um bara-
lho moderno, encantador e 
muito rico em simbologia. 
Também chamado de Mo-
rada de Thoth, a obra prima 
de Crowley, que cedeu todos 
direitos autorais a pintora, 
Harris, que pintou o deck em 
troca de aprender como lê-lo. 
Eis que surge a mesa: Arcano 
Maior XVII – Estrela acom-
panhado de 3 de Bastões e 
Princesa de Copas. A tríade 
nos pede para olhar para as 
estrelas, erguer a cabeça vir-
tuosamente, mantendo o oti-
mismo e o diálogo. Ampliar a 
percepção e a compreensão 
de nossas vidas individuais 
e coletivas. A carta Estrela 

é a Deusa Nut, Senhora das 
Estrelas, a Via-Láctea, a con-
fiança no futuro e a orienta-
ção superior. Associado ao 
signo de Aquário, conecta 
as novas tecnologias, ideais 
renovados e movimentos 
coletivos de grande impacto 
social. Em tempos de Inte-
ligência Artificial, convém 
pesar os prós e contras da 
questão. A que custo? Para 
favorecer quem?
 Somos pó de estre-
las e a virtude está em evoluir 
a ponto de usar a telepatia e 
não o whatsapp. Do átomo ao 
Arcanjo por escolha. Tecno-
logias são ferramentas que 
devem ser dominadas por 
gente. Usadas para o bem 
coletivo, para a cura e igual-
dade social.
 A humanidade está 
à beira de dar um salto como 
vários que já alcançamos ao 
longo da história. E as esco-
lhas individuais farão a dife-
rença na vida coletiva. 
 A tríade Estrela, Vir-
tude e Princesas das Águas 
sugere que tenhamos espe-
rança nas virtudes da alma 
humana. O alerta é para as 
expectativas exageradas, 
despudor, fanatismo, águas 
e ares envenenados, deva-
neios. Caridade de jornal e 
injustiça social naturalizada. 
Crueldade com indefesos e 
falta de empatia.

Até o nosso próximo encon-
tro, luz e amor!

Larângelis

 (*) Lara Repolez 
Salgado é psicopedago-
ga, taróloga, astróloga, 
reikiana e poetisa. lrepo-
lez@gmail.com.br . 031 - 
98203-9502

(*) Lara Repolez

Meu Amigo Tarot: Senhora das 
Estrelas, decisões e alma virtuosa!

Superintendência Regional de Ensino de Ponte 
Nova receberá novos profissionais de Educação

Manhuaçuense ganha medalha de 
ouro de matemática: prêmio mundial

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
Extrato de abertura de Licitação

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei 
nº 8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade 
Pregão Presencial nº 022/2023. Objeto: Confecção de próteses 
dentárias. Abertura: 03/08/2023 às 13h00min, sala de reuniões 
da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, Abre Campo/
MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.br, E-mail: 
licitacaopmac@abrecampo.mg.gov.br; Tel.: (31) 3872-1254. 
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No ateliê da Rua R, Vila Centenário, em 11 de julho: Antônio Inácio Boneca, Nelson Totini, Wanda Totini, 
Carmem Lígia e Francisca Coelho (restauradora e esposa de Antônio Inácio Boneca)

 Em agosto acon-
tece mais 01 (uma) edição 
do tradicional movimento 
cultural nascido em 2007; 
Chá, Café e Poesia. Está 
programado para aconte-
cer dentro de menos de 
30 anos. Desta vez será na 
Escola Municipal Reinaldo 
Alves Costa, localizada na 
Avenida Getúlio Vargas, ao 
lado do pátio de obras da 
Prefeitura de Ponte Nova, 
no Bairro Triângulo.
 O projeto vitorio-
so, da secretaria munici-

 O evento acontece 
de forma híbrida e gratui-
ta e conta com exibição e 
comentário de filmes que 
retratam questões socioam-
bientais em evidência na 
atualidade. A ação preten-
de promover reflexões so-
bre temas ligados à preser-
vação ambiental tanto no 
ambiente acadêmico como 
em diferentes setores da so-
ciedade e busca se alinhar 
aos Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável (ODS) 
da Organização das Nações 
Unidas (ONU).

 Laís Aparecida dos 
Reis Maia apresentou “His-
tória da Educação na região 
de Ponte Nova nos anos 
de 1863 a 1930”, que era a 
dissertação apresentada à 
UFV (Universidade Federal 
de Viçosa) como parte das 
exigências do Programa de 
Pós-Graduação em Educa-
ção, para obtenção do títu-
lo de Magister Scientiae. O 
ano era 2019 e ela conse-
guiu. Ela cita entre outras 
fontes a 1ª Monografia de 
Ponte Nova, de autoria de 
Wanda de Almeida Totini.
 Laís Aparecida dos 
Reis Maia descobre coisas 
fantásticas e desconhecidas 
do público em geral: “na 
Ata da Reunião da Câma-
ra Municipal do dia 26 de 

desde o final de junho. O 
casal visitou Antônio Iná-
cio Boneca e devolveu ao 
artista plástico trabalho 
artesanal feito por ele, na 
década de 1980, quando 

e Produção Audiovisual do 
Departamento de Jornalis-
mo da UFOP, o projeto Web-
CINETV e a organização da 
sociedade civil Ecofalante. 

abril, de 1863 constam pa-
róquias que compunham o 
município: Vila de Ponte 
Nova, Barra do Bacalhau 
(atual Guaraciaba), Anta 
(atual Pedra do Anta), 
Barra Longa, Santa Cruz 
(atual Santa Cruz do Escal-
vado), Conceição do Casca 
(atual Rio Casca), Abre 
Campo e Jequeri. Assim, o 
estudo sobre a história e 
a educação do município 
de Ponte Nova nos remete 
a uma abordagem sobre 
a história local, onde este 
local, é entendido como re-
gião, enquanto categoria 
espacial e temporal”.
 Coincidentemen-
te, Wanda Totini e seu 
esposo Nelson Totini es-
tiveram em Ponte Nova 

pal de Cultura, Turismo e 
Comunicação (Semctc), 
reúne cultura, bate-papo, 
com café e chá servidos 
com produtos caseiros 
como base de alimenta-
ção, como bolos e biscoi-
tos. O projeto tem parceria 
com a Alepon (Academia 
de Letras, Ciências Artes 
de Ponte Nova), que cede 
membros para ler poesias. 
Desta vez, tem a presença 
do cantor e compositor Ar-
thur Vinih. É só conferir!

 A "II Mostra Cine-
ma com Meio Ambiente: 
reflexos na América Lati-
na" é feito via parceria en-
tre o Laboratório de Criação 

o casal ainda morava em 
Ponte Nova. Na cidade da 
goiabada cascão, o casal 
foi acolhido na casa de 
outra artista: a cantora ro-
mântica Carmem Lígia.

As parcerias firmadas vi-
sam à formação depúblico e 
ao fomento do debate sobre 
questões socioambientais 
nacionais e internacionais.

 O escritor norte-ame-
ricano Ernest Miller Hemingway 
nasceu em 21 de julho de 1899. 
Foi escrito e trabalhou como 
correspondente de guerra em 
Madri, durante a Guerra Civil 
Espanhola, em 1936 e 1945. 
Esta experiência inspirou uma 
de suas maiores obras, “Por 
quem os Sinos Dobram”. Ao 
fim da Segunda Guerra Mundial 
(1939-1945), se instalou em 
Cuba, onde escreveu “O Velho 
e o Mar". Em 1953, ganhou o 
Prêmio Pulitzer de Ficção. Em 
1954, ganhou o prêmio Nobel de 
Literatura. Suicidou em 1961, no 
estado de Idaho, Estados Unidos.
 A vida e a obra de Er-
nest Hemingway têm intensa 
relação com a Espanha, país 
onde viveu por 04 (quatro) 
anos. Uma breve, mas mar-
cante passagem para o escritor 
americano, que estabeleceu 
uma relação emotiva e ideo-
lógica com os espanhóis. Em 
Pamplona, em meados do sé-
culo XX, fascinou-se pela tau-
romaquia, chegando a tourear 
como amador, experiência que
abordaria no seu livro “O Sol 

também Se Levanta”.
 Na 1930, resolveu 
partir com o amigo para uma 
pescaria. Dois (02) dias em 
alto-mar que terminaram em 
Havana, capital de Cuba, para 
onde passou a voltar anual-
mente na época da pesca ao 
marlim (entre os meses de 
maio e julho). Na cidade, hos-
pedava-se no Hotel Ambos 
Mundos, em plena Habana Vie-
ja, bairro mais antigo da cidade, 
que se tornou o lar do escritor e 
o cenário que comporia sua his-
tória e a da própria ilha pelos 
próximos 23 anos.
 Em Cuba , o escritor 
se apaixonou por Jane Mason, 
que era casada com o diretor 
de operações da Pan American 
Airwaysa. Hemingway e Jane se 
tornaram amantes. Em 1936, 
novamente se apaixonou: desta 
feita pela destemida jornalista 
jornalista Marta Gellhorn, mo-
tivo do 2º divórcio, confirman-
do o que predissera seu amigo, 
Scott Fitzgerald, quando eles se 
conheceram em Paris: "Você 
vai precisar de uma mulher a 
cada livro".

 Recente fenômeno 
do mundo dos podcasts, “A 
mulher da casa abando-
nada” é uma história con-
tada pelo jornalista Chico 
Felitti que começa com tom 
de anedota e termina com 
ares de puro horror ao es-
cancarar uma situação (in-
felizmente) ainda comum 
no Brasil: o trabalhador do-
méstico que vive em situa-
ção análoga à escravidão.
 No dia 22 de julho, 
comemora-se o Dia Interna-
cional do Trabalho Domés-
tico (Empregada Domés-
tica, anteriormente), data 
que reforça a garantia por 
condições mais justas para 
estes trabalhadores e que 
o caso narrado na reporta-
gem investigativa somente 
enfatiza o quanto tal luta 
continua sendo mais rele-
vante do que nunca.
 O trabalhador 
doméstico, por meio da 

Emenda Constitucional nº 
72/2013, sancionada pela 
presidenta Dilma Rousseff, 
teve seus direitos amplia-
dos legalmente, sendo equi-
parados aos dos demais 
trabalhadores. Uma (01) 
das formas de combater si-
tuações de trabalho análo-
go à escravidão passa pelo 
esclarecimento.

Nascia em 1899 o escritor Ernest 
Hemingway: autor do livro O Velho e o Mar

Dia Internacional do 
Trabalhador Doméstico

Estudante da UFV cita Wanda Totini, 
autora da 1ª monografia de Ponte Nova

O card divulgado nas redes sociais é produzido pela Semctc

Secretaria de Cultura anuncia mais 
uma edição do Chá, Café e Poesia

UFOP: II Mostra de Cinema com Meio Ambiente: Reflexos na América

Estátua do escritor Ernest Hemingway no “Bar La Floridita”, em Cuba, ao lado uma fotografia do escri-
tor com Fidel Castro, com quem manteve uma forte amizade, que durou 23 anos
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Justiça de Ponte Nova determina prisão de fabricante 
de “Cheirinho da Loló”, no Bairro Palmeirense

Capela de Nossa Senhora das Mercês no antigo 
distrito de Bento Rodrigues resistiu à lama

Ministério Público entrou com ação contra a Samarco para 
que o restauro seja imediato, pois já existe projeto pronto

 A Justiça Criminal 
de Ponte Nova determinou 
a execução de mandado de 
busca e apreensão na Rua E, 
no Bairro Palmeirense. A ope-
ração da Polícia Militar foi re-
alizada na quinta-feira,13 de 
julho. O alvo do mandado era 
para busca na residência de 
01 (um) homem de 34 anos, 
provavelmente fabricante e 
vendedor de frascos com o 
Cheirinho da Loló, com uso 
de clorofórmio.
 Surpreendido pelos 
policiais militares, o homem 
foi notificado do mandado 
quando estava na janela. Em 
seguida, foram arroladas 02 
(duas) testemunhas para 
acompanhar as buscas. Du-
rante a busca pessoal foi 
encontrada a quantia de R$ 
150,00 no bolso da bermuda 
do acusado. Na sala foi acha-
da a quantia de R$ 204,00 
sobre o rack. Já no armário da 
cozinha foram localizadas 03 
(três) garrafas contendo uma 
substância com característi-
cas semelhantes ao líquido 
clorofórmio.
 No quarto, os mili-
tares acharam R$ 7.800,00, 
a quantia estava dividida en-
tre os bolsos de várias calças 
e bermudas jeans. Também 
foram encontrados 02 (dois) 
aparelhos celulares. O ho-
mem se recusou a mostrar o 

 O Ministério Público 
(MP), por meio da 1ª Promo-
toria de Justiça de Mariana, 
ajuizou Ação Civil Pública 
(ACP) com pedido de tutela de 
urgência para requerer que a 
Samarco Mineração S/A, a Vale 
S/A, a BHP Billiton do Brasil 
Ltda e a Fundação Renova 
iniciem, no prazo de 03 (três) 
dias, as obras de manutenção 
e restauração da Capela das 
Mercês, localizada em Bento 
Rodrigues, na região central 
do Estado.
 A petição foi ajuizada 
no dia 13 de julho e as obras 
devem ser feitas de acordo 
com projeto aprovado e licen-
ciado pelo Instituto Estadu-
al do Patrimônio Histórico e 
Artístico de Minas Gerais (Ie-
pha), pelo Conselho Municipal 
do Patrimônio Cultural de Ma-
riana (Compat) e pela Prefeitu-
ra de Mariana.
 Na ACP, o MP ressalta 
que, mesmo depois de meses 
da aprovação e do licencia-
mento do projeto, a Funda-
ção Renova “não apresenta 
sequer um cronograma de 

conteúdo dos aparelhos aos 
militares, levantando sus-
peitas de que poderiam con-
ter conteúdos relacionados a 
atividades ilícitas, resultando 
na apreensão dos aparelhos.
 No forro da residên-
cia, os militares encontraram 
um galão de capacidade de 20 
litros contendo clorofórmio, 
que ocupava mais da meta-
de do galão. Durante as bus-
cas, também foi localizada a 
quantia de R$ 220,00 dentro 
do bolso de uma calça jeans 
no varal e 44 garrafinhas de 
capacidade aproximada de 
200 ml de “Cheirinho da 
Loló”, na varanda da residên-
cia. Estas são utilizadas para 

obras, ou previsão para con-
tratação de empresa para 
restauro da capela ou sequer 
uma data para início das 
obras”, sendo necessário re-
querer intervenção da Justiça.
 A condição da Capela 
é precária, sendo necessárias 
obras urgentes para evitar sua 
ruína. Vistoria técnica reali-
zada durante Inquérito Civil 
demonstrou que o local apre-
senta fragilidade na sua estru-
tura, apodrecimento de peças 
de madeira, infiltrações, dete-
rioração de forros, deformação 

para venda a usuários.
 O infrator investi-
gado pela Polícia Civil e com 
pedido de execução judicial 
negou envolvimento na ven-
da de clorofórmio, alegando 
que o material é um desen-
graxante utilizado para la-
var motores de motocicletas. 
Ele afirmou que o dinheiro 
encontrado na residência é 
proveniente da venda de 01 
(uma) motocicleta no mês 
anterior, mas não soube in-
formar o nome da pessoa para 
quem vendeu a motocicleta, 
nem os caracteres da placa 
da mesma. Ele acabou preso e 
encaminhado para a Delega-
cia Regional de Polícia Civil.

de paredes, evolução de trinca 
no piso.
 O estado de deterio-
ração da Capela de Nossa Se-
nhora das Mercês decorre do 
rompimento da Barragem de 
Fundão em 05 de novembro 
de 2015. Na ACP é requerido 
que as mineradoras disponi-
bilizem estrutura de apoio que 
será usada pela comunidade 
durante as obras para missas,
celebrações religiosas e even-
tuais velórios. Após o restau-
ro, a Mineradora Samarco terá 
que prestar manutenção.

Cloroformio, droga e dinheiro encontrados com homem preso, após mandado judicial criminal

Capela de Nossa Senhora das Mercês, no antigo Distrito Bento Rodrigues, resistiu aos rejeitos da Samarco

 Concurso da Cemig 
tem vagas para o ensino supe-
rior que pagam cerca de R$ 10 
mil deremuneração. Com 240 
vagas, o concurso público da 
Cemig, anunciado no sábado, 
15 de julho, conta com salários 
que podem chegar a R$ 10 mil. 
Há oportunidade para profis-
sionais dos ensinos médio e 
superior de diferentes áreas, 
como engenharia, direito, ad-
ministração, serviçosocial e 
enfermagem.
 Como benefícios, a 
Cemig oferece planos de saúde 
e odontológico, previdência 
privada, seguro de vida em 
grupo e Vale-alimentação ou 
Vale-refeição, estando todos 
sob regime de coparticipação 

e nos termos da legislação per-
tinente, normas da companhia 
e Acordo Coletivo de Trabalho 
(ACT) vigente.
 O processo de ins-
crição começa no dia 18 de 
setembro e segue até o dia 18 
de outubro. Os interessados 
devem pagar taxa de candida-
tura de até R$ 100, de acordo 
com o cargo pretendido. A apli-
cação das provas do concurso 
está prevista para o dia 19 de 
novembro, nas cidades de Belo 
Horizonte, Divinópolis, Gover-
nador Valadares, Juiz de Fora, 
Montes Claros, Paracatu, Te-
ófilo Otoni, Uberlândia e Var-
ginha. O edital prevê reserva 
de vagas destinadas a pessoas 
com deficiência.

 Instituições finan-
ceiras credenciadas pelo 
Banco Central a realizar 
operações de crédito co-
meçaram a oferecer, des-
de segunda-feira, 17 de 
julho, a renegociação de 
dívidas para a Faixa 2 do 
Programa Emergencial de 
Renegociação de Dívidas 
de Pessoas Físicas Inadim-
plentes (Desenrola Brasil). 
Cerca de 30 milhões de 
brasileiros podem se bene-
ficiar nesta etapa.
 A Faixa 2 do pro-
grama abrange a população 
com renda de 02 (dois) sa-
lários mínimos: R$ 2.640 
até R$ 20 mil por mês. As 
dívidas podem ser quita-

das nos canais indicados 
pelos agentes financeiros e 
poderão ser parceladas, no 
mínimo em 12 prestações. 
Também é necessário ter 
sido incluído no cadastro de 
inadimplentes até 31 de de-
zembro de 2022.
 Nesta fase do pro-
grama, também serão per-
doadas dívidas bancárias 
de até R$ 100. Nesse caso, o 
nome da pessoa será retira-
do dos cadastros de devedo-
res pelas instituições finan-
ceiras. Segundo o Ministério 
da Fazenda, com essa me-
dida cerca de 1,5 milhão de 
pessoas deixarão de ter res-
trições e voltarão a poder ter 
acesso ao crédito.

Renegociação de dívidas da faixa 
2 do Desenrola Brasil começou

Mais de 30 milhões de pessoas serão beneficiadas nesta fase



Delegado da Polícia Civil que trabalhou em
 Ponte Nova  é condenado por enriquecimento ilícito
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Menor apreendido com drogas no Bairro Palmeirense

Assaltante do Supermercados BH de Ponte Nova 
foi preso com réplica de arma, na Cidade Nova

 Na última semana 
o Juiz de Direito da 2ª Vara 
Cível da comarca de Ponte 
Nova, Dr. Bruno Henrique 
Tenório Taveira, condenou 
o delegado, que trabalhou 
em Ponte Nova em 2013, 
Milton Cunha Castro Júnior, 
por enriquecimento ilícito, 
com base na Lei de Impro-
bidade Administrativa. Ele 
perderá os bens ou valores 
acrescidos ilicitamente ao 
patrimônio valor total de R$ 
132.103,40.
 O delegado teve 
cassada a sua função pública 
e seus direitos suspensos por 
10 anos; proibição de con-
tratar com o Poder Público 
ou de receber benefícios ou 
incentivos fiscais ou credití-
cios, direta ou indiretamen-
te, ainda que por intermédio 
de pessoa jurídica da qual 
seja sócio majoritário, pelo 
prazo de 10 anos. Segundo 
as investigações, a quantia 
de R$ 132.103,40 foi encon-
trada na perícia como lança-

 A última interven-
ção da Polícia Militar, no 
dia 13 de janeiro, ocorreu 
após a conclusão da execu-
ção de 02 (dois) mandados 
de busca e apreensão. Ação 
aconteceu, novamente Bair-
ro Palmeirense, Rua José 
Pinheiro Brandão. Uma (01) 
das guarnições da PM rece-
beu a denúncia informando 
que no decorrer da última 
operação 01 (um) adoles-
cente de 15 anos teria deixa-
do a residência onde mora 
portando um invólucro de 
natureza suspeito e voltou 
de mãos vazias.
 De posse das in-
formações, os militares se 

 Na manhã de sexta-
-feira, 14 de julho, homem de 
34 anos, portando uma arma 
de fogo, roubou 06 (seis) garra-
fas de whisky no Supermerca-
do BH, que fica estabelecido na 
Avenida Francisco Vieira Mar-
tins, no Pau D’alho, em Palmei-
ras. De acordo com o registro 
policial, às 11h26min, milita-
res foram atender ao chamado 
e ouviram das funcionárias do 
estabelecimento que o assal-
tante apontou-lhes a arma de 
fogo e, sem dizer uma única 
palavra, roubou as garrafas de 
whisky ocasionando prejuízo 
de R$ 544,00.

mento a descoberto na conta 
bancária do ex-delegado.
 O Ministério Pú-
blico (MP) instaurou o in-
quérito civil para apurar 
denúncias acerca do en-
riquecimento suspeito do 
ex-delegado afirmando que 
quando atuava como dele-
gado de Polícia Civil junto à 
Delegacia Regional de Pon-
te Nova, apontando que ele 
passou a ostentar bens in-
compatíveis com os proven-
tos e rendas do seu cargo.
 A denúncia anô-
nima que deu início às pri-
meiras diligências informava 
que o delegado no ano de 
2013 teria adquirido um ve-
ículo “Mitsubishi”, avaliado 
em R$ 149 mil; lote avaliado 
em R$ 100 mil no Bairro Vale 
Verde, em Ponte Nova, além 
de ter realizado 02 (duas) 
viagens para Las Vegas, nos 
Estados Unidos, para realizar 
jogos em cassinos.
 O MP requisitou 
informações do Detran-MG, 

dirigiram até a residência 
denunciada e informaram a
mãe do menor as denúncias 
que o relacionavam ao tráfi-
co de drogas no local, tendo 

 O assaltante foi iden-
tificado autor por meio de de 
imagens do sistema de video-
monitoramento do Supermer-
cado BH. Os militares iniciaram 
de Ponte Nova iniciaram o ras-
treamento com apoio de agen-
tes policiais de Amparo do Serra 
e Viçosa. Durante as diligências 
operacionais, os militares rece-
beram informações que o autor 
do assalto teria entrado numa 
residência na Rua João Mayrink, 
no Bairro Cidade Nova.
 Ele foi preso e confes-
sou o crime e afirmou ter vendi-
do os objetos roubados. Com o 
autor foi encontrada a quantia 

que foi enviou comprovan-
te de que o veículo “Mitsu-
bishi Outlander 3.0 V6”, 
ano/modelo: 2011/2013, foi 
adquirido pelo ex-delegado 
Milton Cunha Castro Júnior 
em maio de 2013, pelo va-

ela autorizado a entrada dos 
militares no imóvel. Com o 
adolescente os militares lo-
calizaram a quantia de R$ 
125,00. Debaixo do sofá en-

lor de R$ 106.000,00. Ele 
foi utilizado como forma de 
pagamento de apartamento 
de luxo no Bairro Palmeiras. 
Este imóvel foi anunciado à 
venda pelo valor de R$ 1,3 
milhão, em 2016.

contraram 01 (uma) bucha 
de maconha e no quarto do
adolescente localizaram 
mais (04) quatro buchas do 
mesmo material.
 Prosseguindo a mo-
vimentação policiais, agora 
no andar de baixo da resi-
dência, que está abandona-
do, os militares localizaram 
mais 36 buchas de maco-
nha. O adolescente foi apre-
endido por posse de drogas e 
encaminhado para a Delega-
cia Regional de Polícia Civil, 
podendo ser enquadrado em 
tráfico de drogas, após in-
vestigações e depoimentos 
de testemunhas.

Delegado da Polícia Civil, que trabalhou em Ponte Nova, Milton Cunha Castro Júnior, perdeu a fun-
ção pública e terá que pagar multa de R$ 132.103,40 aos cofres públicos. Ele pode recorrer

 Por volta das 
20h49min do domingo 16 
de julho, numa proprieda-
de rural entre as cidades 
de Jequeri e Urucânia, 02 
(dois) homens foram sur-
preendidos por agentes da 
Polícia Militar de Urucânia, 
que recebeu aviso de que 
eles estavam assaltando 
01 (um) imóvel. Durante 
as diligências, os militares 
foram informados sobre a 
presença de 02 (dois) ho-
mens armados e machuca-
dos, próximos a 01 (uma) 
granja de suínos.
 Os militares foram 
para o local e avistaram os 
02 (dois) indivíduos, que 
empreenderam fuga para a 
parte alta de uma mata fe-
chada, para onde levaram a 
quantia de aproximadamen-
te R$ 1 mil subtraídos do ca-
sal de 69 e 71 anos donos da 
propriedade rural invadida. 
Os militares percorreram a 
mata por cerca de 02 (duas) 
horas à procura dos autores, 
neste momento já identifi-
cados, uma vez que já são 
conhecidos pelas guarni-
ções por serem suspeitos de 
diversos furtos e roubos.
 Após insistentes 
diligências, os policiais mi-
litares avistaram 01 (um) 
dos assaltantes, 23 anos, 
próximo à sua residência. 
Ele estava machucado e 
mesmo assim resistiu a pri-
são tendo entrado em luta 
corporal com 01 (um) dos 

militares antes de ser imo-
bilizado e preso. Testemu-
nhas conseguiram observar 
o outro homem, 27 anos, 
quando deixava o local, 
com armas e drogas.
 Posteriormente os 
militares, com informações 
de testemunhas, conseguiu 
prendê-lo, por furto, assalto, 
posse de drogas e posse ile-
gal de arma de fogo. O pro-
prietário do imóvel onde ele 
foi preso, foi conduzido por 
favorecimento. Com ele foi 
encontrada pequena porção 
de entorpecentes, que lhe 
foi oferecida pelo homem 
que se encontrava hospeda-
do em sua residência.
 Durante a ação os 
militares encontrara e apre-
enderam 01 (um) revólver 
calibre 38; 01 (uma) garru-
cha calibre 32; 26 buchas 
de maconha; 01 (um) pino 
de cocaína; 02 (duas) mu-
nições calibre 32; 05 (cin-
co) munições calibre 38; 
01 (um) cartucho vazio; 01 
(uma) marreta; 01 (um) pé 
de cabra; 01 (um) telefone 
celular. Foram apreendidas 
também as vestimentas uti-
lizadas durante crime.
 Os três homens fo-
ram detidos pelos policiais 
militares e conduzidos para 
a Delegacia de Polícia Civil 
de Urucânia. Os materiais 
apreendidos servirão de 
base para a instauração do 
inquérito policial.

Material encontrado com os assaltantes na zona rural entre os municípios de Urucânia e Jequeri

Print da imagem cedida pelo sistema de videomonitoramento à PM para averiguações e reconhecimento do assaltante

Droga foi encontrada pelos policiais militares com menor, que foi levado para a Delegacia Regional de Polícia 
Civil, para explicações e providências legais

Autores de furto a propriedade rural 
foram surpreendidos pela Polícia Militar

URUCÂNIA

PONTE NOVA

los militares que o conduziram 
para a Delegacia Regional de 
Polícia Civil com os materiais 
apreendidos onde permaneceu 
a disposição judicial.

de R$ 50,00. O assaltante in-
formou que a arma utilizada era 
uma réplica,que foi apreendida 
num lote situado próximo à 
residência onde foi detido pe-
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PONTE NOVA: mulher em regime de prisão domiciliar 
é presa com drogas: seu filho também foi preso

Adolescente de Viçosa morre 
em grave acidente, em Ouro Preto

 Uma mulher de 53 
anos, de nome Lucimar Fer-
reira e 01 (um) homem de 
21 anos, seu filho Igor, foram 
presos na quinta-feira, 13 
de julho, na Rua Caraíbas, 
em Palmeiras, após cumpri-
mento de mandado de busca 
e apreensão expedido pela 
Justiça Criminal de Ponte 
Nova. A ordem foi cumprida 
pela Polícia Militar.
 Na Rua Caraíbas, 
os policiais chamaram pelos 
envolvidos, mas não foram 
atendidos, o que exigiu o 
uso de equipamento especí-
fico para entrar no imóvel. 
Ao chegarem no quintal da 
casa, os policiais viram a 
mulher arremessando pela 
janela 01 (um) telefone ce-

 Na manhã de 12 
de julho, grave acidente 
ocorrido na Rodovia BR-
356, em Ouro Preto, tirou 
a vida do jovem Filipe Se-
abra de Souza, de 17 anos, 
natural de Viçosa. A Po-
lícia Militar foi acionada 
para comparecer à Santa 
Casa de Ouro Preto, onde 
Filipe havia sido levado 

lular. Os militares avistaram 
o jovem, filho de Lucimar, 
mais ao fundo da residência. 
Após dominar o ambiente, o 
mandado foi lido na presen-
ça das testemunhas.
 Durante a busca foi 
encontrada a quantia de R$ 
327,00 no bolso do envolvi-
do. Ele foi informado que no 
interior da residência havia 
01 (um) revólver e drogas 
escondidas próximo à caixa 
d'água. Acompanhados das 
testemunhas, os policiais 
iniciaram os trabalhos e en-
contraram o revólver, de ca-
libre 38, carregado com 06 
(seis) munições, além de 01 
(uma) balança de precisão, 
que estava em cima do ar-
mário na cozinha.

 Durantes as buscas, 
os militares encontraram, 
também, 01 (uma) sacola 
contendo 80 buchas de ma-
conha, 91 pedras de crack, 
02 (duas) pedras de cocaína 
e 18 munições de calibre 38, 
perto da caixa d'água. Outra 
sacola foi encontrada na ja-
nela da cozinha, contendo 
16 buchas de maconha, 169 
pedras de crack e vários sa-
cos plásticos e além de rolo 
de papel plástico filme, co-
mumente utilizado para em-
balagem de drogas.
 No quarto da resi-
dência, também foi achado 
o telefone celular que havia 
sido arremessado pela mu-
lher, enquanto outro poli-
cial encontrou a quantia de 
R$ 135,00. No beco, que fica 
atrás da residência, os mi-
litares apreenderam uma 
mochila preta contendo 34 
tabletes de maconha, 02 

(duas) barras de maconha, 
04 (quatro) pedras grandes 
de crack e outra balança de 
precisão.
 Outras munições de 
calibres 38 e 32 foram locali-
zadas, assim como uma bol-
sa marrom contendo1.335 
pinos de cocaína e mais 01 
(uma) balança de precisão. 
Durante a operação foram 
apreendidos 03 (três) apare-
lhos celulares, 02 (dois) de 
propriedade de Lucimar e de 
seu filho.
 O 3º estava em 
cima do muro dos fundos da 
residência. Eles receberam 
voz de prisão e encaminha-
dos para a Delegacia Regio-
nal de Polícia Civil para os 
procedimentos legais. Luci-
mar estava sob o regime de 
prisão domiciliar, cuja pena 
se encerrava no final deste 
ano (2023).

em estado grave. Os po-
liciais conversaram com 
o amigo da vítima, de 19 
anos, que estava condu-
zindo a motocicleta no 
momento do acidente.
 O piloto da moto-
cicleta relatou que 01 (um) 
grupo de amigos motoci-
clistas saiu de Viçosa com 
destino a Belo Horizonte. 

mente e prestou socorro, 
colaborando com o acio-
namento do resgate. Uma 
equipe do SAMU Regional 
encaminhou a vítima em 
estado grave para a Santa 
Casa de Ouro Preto. Infe-
lizmente, Filipe Seabra 
não resistiu aos ferimen-
tos e faleceu.

Ao passar pela comunida-
de rural Coelhos, em Ouro 
Preto, aconteceu acolisão 
com outra motocicleta que 
seguia na mesma direção. 
Com o impacto, Filipe, que 
estava na garupa, caiu na 
pista e foi atropelado por 
um caminhão.
 O motorista do ca-
minhão parou imediata-

Grande quantidade de droga apreendida com Lucimar e seu filho

Lucimar Ferreira e seu filho Igor foram presos com drogas e dinheiro

Mulher grávida é agredida 
com capacete pelo marido 
e perde líquido amniótico

 Mais uma mulher 
é vítima do companhei-
ro. A violência doméstica 
aconteceu em Ubá contra 
01 (uma) mulher de 28 
anos, grávida de 05 (cin-
co) meses. Ela foi agredida 
pelo marido com 01 (um) 
capacete na manhã de 
sexta-feira passada, 14 de 
julho. A mulher foi socor-
rida pelo SAMU Regional 
e levada para o Hospital 
Santa Isabel.
 Informações di-
vulgadas pela imprensa 
da região, diz que a mu-
lher estava em casa com o 
marido quando começou 
uma discussão. O homem, 
que não teve a identidade 
divulgada, ficou agressi-

vo e começou a bater na 
mulher com o capacete. A 
vítima sofreu ferimentos 
na cabeça, no rosto e no 
corpo. Ela teve perda de 
líquido amniótico e está 
em observação.
 Seu estado é es-
tável. O marido da vítima 
fugiu do local e ainda não 
foi localizado. O caso está 
sendo investigado pela 
Polícia Civil. A violên-
cia doméstica é rime que 
deve ser denunciado. Se 
você presenciar ou sou-
ber de um caso de violên-
cia doméstica, denuncie. 
Você pode ligar 180 ou fa-
zer uma denúncia online 
no site da Polícia Civil.

UBÁ

Ubá foi o palco de mais outro ato de violência doméstica, com o marido agredindo a mulher 
com o capacete
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Zé Paulo conta histórias em entrevista na Rádio Montanhesa 670 Khz

Marcos Dias, Zé Paulo e Dimas José, no estúdio da Rádio Montanhesa 670 Khz

Craque do Municipal Atlético Clube e da Caldense, de Casagrande, concede entrevista a Marcos Dias e Dimas José

Equipe campeã do torneio relâmpado Ponte Nova: mulheres em quadra

 O craque de fute-
bol, o ponte-novense Zé 
Paulo, que começou sua 
carreira futebolística no 
Municipal Atlético Clu-
be, do Triângulo, como 
lateral-esquerdo, nos 
bons tempos de Jurandir 
Maciel Miranda, Paulo 
Godinho, esteve no estú-
dio da Rádio Montanhesa 
670 Khz, em 19 de julho, 
quando foi entrevistado 
por Marcos Dias, coorde-
nador da equipe de Fute-
bol Show, e o narrador es-
portivo, Dimas José, que é 
primo de Zé Paulo.
 O lateral-esquer-
do em Ponte Nova saiu 
de Ponte Nova ainda em 
74 ou 75, quando parti-
cipou de uma seleção de 
Ponte Nova, que enfren-
tou o Vila Nova (Leão 
do Bomfim), mas virou 
profissional na Calden-
se (Associação Atlética), 
time de Poços de Caldas. 
“Fui companheiro de 

chegará na final da Copa 
do Mundo, que começou 
a ser realizada na Aus-
trália e Nova Zelândia, 
ontem (20/07). O Brasil, 
de Duda Sampaio, meni-
na de Jequeri, estreia às 
08 horas, dia 24 de julho. 
“Eu acredito que chega-
remos à final, mas ser a 
equipe ser campeã são 
outras coisas”.
 A entrevista rea-
lizada por Marcos Dias e 
Dimas José começou por 

quarto de Casagrande, 
quando ele ainda era 
adolescente (17 anos-
1981) e foi o artilheiro 
do campeonato mineiro 
(12 gols)”, disse Zé Paulo 
a Marcos Dias.
 Zé Paulo disse 
que depois de Minas Ge-
rais ele foi atuar no inte-
rior de São Paulo, tendo 
participado no grande 
Palmeiras: “Não cheguei 
a jogar por causa de 
sucessivas contusões, 
mas aprendi muito”. Zé 
Paulo, irmão de Domin-
guinhos, que foi titular e 
craque na equipe do Vale-
riodoce Esporte Clube, de 
Itabira, comentou sobre a 
situação do atual futebol, 
mais moderno e bolas 
mais leves.
 Zé Paulo comen-
tou sobre os caminhos do 
futebol moderno, saída de 
bolas dos goleiros e disse 
que acreditar que a Sele-
ção Brasileira Feminina 

volta das 12h15 e termi-
nou às 12h55min, com 
minutos e minutos de 
histórias que foram tam-
bém filmadas para o Ins-
tagram do Futebol Show, 
que estreava: com o apoio 
técnico da filha Marcos 
Dias, MarisCristina. De-
talhe: Marcos Dias, ame-
ricano “doente”, estava 
vestido com a camisa ver-
de branca depois da vitó-
ria, em 18/07, do time de 
BH por 5 x 0.

Futebol Feminino brilha na quadra coberta 
do Bairro Sagrado Coração de Jesus/Pacheco

07 (sete) jogos, sendo 06 
(seis) na fase classificató-
ria e 01 (um) jogo decisivo, 
em que a equipe de Ponte 
Nova Futsal Feminino ven-
ceu Djalma's Clube por 3 x 
0, sagrando-se campeã do 
inédito certame. A compe-
tição contou tapoio da se-
cretaria de Esporte, Lazer e 
Juventude (Semej). Organi-
zação de Renato Prata (Ong 
ABCD), Rose Godoy e Alis-
son Pacheco.

 Aconteceu no do-
mingo, dia 16d e julho, na 
quadra poliesportiva cober-
ta do Bairro Sagrado Cora-
ção de Jesus/Pacheco, a 1ª 
Copa Relâmpago ABCD de 
Futsal Feminino, que teve a 
participação de 04 equipes 
(Ponte Nova Futsal Clube, 
Djalma's Clube, União Pie-
dadense (Piedade de Ponte 
Nova e Associação Esporti-
va de Futsal Urucaniense).
 Foram realizados 

 O fisiculturista de 
Ponte Nova, Rodrigo Pi-
nheiro, 46 anos conquis-
tou em 16 de julho, em 
Belo Horizonte, o título de 
vice-campeão brasileiro 
de fisiculturismo na cate-
goria Master II. O evento 
foi organizado pela Fede-
ração Mineira de Fisicul-
turismo e IFBB. Esta foi a 
3ª competição em 2023 
que Rodrigo chega ao po-
dium: também vice-cam-
peão no Mens Physique 

Estreante e Top 3 no Mens 
Physique Mineiro, ambos 
categorias Master Única.
 Rodrigo Pinhei-
ro contou com o apoio da 
secretaria municipal de 
Esporte, Lazer e Juventude 
(Semej) outros apoiadores. 
“Agradecimento especial 
ao nutricionista Daniel 
Marques, patrocinadores 
e apoiadores, aos meus 
amigos e à minha noiva 
Vivi Romagnoli”, Disse 
Rodrigo Pinheiro.

Fisiculturista ponte-novense 
é vice-campeão brasileiro

Rodrigo Pinheiro com o troféu de vice-campeão brasileiro

Atletismo de Ponte Nova vai disputar 
Campeonato Mineiro em Lavras

Viçosa recebe a 5ª etapa do Campeonato 
Mineiro IPSC, Mini Rifle e Pistol Caliber Carbine

 Nos dias 22 e 
23 de julho, na pista de 
atletismo da Universi-
dade Federal de Lavras 
(UFLA), em Lavras, uma 
equipe de atletismo, 
masculino e feminino, 
juvenil e júnior, sob o 
comando da professora, 
Educadora Física, Sônia 
Regina Guimarães, dis-
putará o Campeonato Mi-
neiro de Atletismo Caixa 
Ecômica Federal.
 Os jovens talen-

 A cidade de Vi-
çosa recebe no final de 
semana evento esporti-
vo que promete agitar os 
amantes do tiro esportivo. 
Nos dias 22 e 23 de julho, 
o Clube de Tiro Armas e 
Cia, localizado no Sítio 
Boa Vista, na zona rural 
de Viçosa, será palco da 
5ª Etapa do Campeonato 
Mineiro IPSC, Mini Rifle e 
Pistol Caliber Carbine.
 O torneio conta-
rá com a participação de 
mais de 40 atletas de di-

tos de Ponte Nova dispu-
tarão provas de corridas 
de curta e longa distân-
cias, arremessos e saltos, 
e servirá como prepara-
tório para a disputa dos 
Jogos Escolares de Minas 
Gerais que ocorrerá de 31 
de julho a 6 de agosto, em 
Uberaba. A delegação de 
atletismo, formada por 32 
atletas conta com apoio 
da secretaria de Esporte, 
Lazer e Juventude (se-
mej), de Ponte Nova.

versas regiões do estado. 
Será oportunidade úni-
ca para os competidores 
mostrarem suas habilida-
des e técnica em mais de 
10 pistas especialmente 
projetadas para o evento. 
A realização da 5ª Etapa 
do Campeonato Minei-
ro em Viçosa é fruto do 
empenho e dedicação da 
organização, que busca 
promover o esporte na 
região e atrair atiradores 
de todo o estado.
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Reinaldo de Paulo Almeida e Marina Isabella Vieira, em registro realizado pelo editor do Líder Notícias, Ricardo 
Motta, no campo do Vau Açu Esporte Clube

 Algumas lideranças do 
Vau Açu, distrito que fica a 16 qui-
lômetros de distância do Centro 
Histórico, continuam se reunindo 
com a finalidade reorganizar o Vau 
Açu Esporte Clube, agremiação 
esportiva quer existe legalmente 
desde 07 de maio de 1990, mas 
que já tinha campo e sede desde a 
década de 1980, quando era lide-
rado pelo vereador Wilson Carva-
lho e Silva, que conseguiu o campo 
para a comunidade.
 Segundo 02 (dois) dos 
líderes do movimento, Reinaldo 
de Paulo Almeida e Marina Isa-
bella Vieira, disseram que outras 
pessoas estão envolvidas para 

 A Seleção Brasileira 
preparou uma nova logística 
para melhorar o rendimento 
das 26 jogadoras convocadas 
para a Copa do Mundo Feminina 
de 2023 A proposta incluiu 01 
(um) conjunto de profissionais 
dedicados a auxiliar as atletas 
comandadas pela treinadora Pia 
Sundhage. A Seleção Brasileira 
estreia no dia 24, segunda-feira 
próxima, às 8 horas, contra o Pa-
namá, em jogo que será realiza-
do na Austrália.

de prestação de contra junto à 
antiga SELT (secretaria de Estado 
de Esporte, Lazer e Turismo), mas 
vamos resolver”, disse Reinaldo.
 Na última semana, a 
editoria do Líder Notícias, esteve 
em Vau Açu e visitou o campo de 
futebol do Vau Açu Esporte, que 
passa por melhoria promovidas 
pela secretaria municipal de De-
senvolvimento Rural. “O secretá-
rio Zé Osório disse que nos pró-
ximos dias mandará a grama e 
a comunidade ajudará a plantar, 
aguar e cuidar. Houve patrola-
mento e a terra boa já foi colo-
cada. Depois é só cercar”, disse 
Mariana Isabella Vieira.

encontrar a solução do problema, 
como Waldir, ex-presidente e a ad-

 A Seleção Feminina fez 
um jogo-treino contra a seleção 
masculina sub-15 do estado de 
Queensland na segunda-feira, 17 
de julho. em Gold Coast, na Aus-
trália. Ainda sendo preservadapor 
ter sofrido um desgaste no poste-
rior da coxa esquerda, Marta não 
esteve na atividade assim como no 
trabalho anterior diante da China. 
A escalação inicial do Brasil teve 
como titular Duda Sampaio, a me-
nina de Jequeri, mas não há garan-
tia de que ela será titular.

vogado Renata Dias. “Existe uma 
dívida, há longo tempo, por falta 

Vau Açu Esporte Clube se reorganiza para 
convocação de eleições: nova diretoria

No último sábado. 15 d4 julho, 
foram definidas as semifinais do 
Campeonato de Ruas do Distrito 
São José do Triunfo (Fundão). Os 
jogos acontecerão acontecerão nes-
te sábado, 22 de julho, quando o 
time da São Lourenço enfrentará o 
Morro às 13h15min e o Beco jogará 
contra o Condomínio às 15h15min. 
Ambas as partidas serão no Campo 
do Couceiro.
 Na última rodada da 1ª 
fase do torneio, o time do Condo-
mínio venceu o Morro por 4 x 0. 
No outro jogo, o Beco aplicou uma 
goleada de 7 x 1 na Elisa Ladeira. 
Com esses resultados, a São Lou-
renço terminou a fase de grupos 
na liderança, somando 08 (oito) 
pontos, 02 (duas) vitórias e 02 

(dois) empates. Os times do Beco e 
Condomínio vêm em sequência, na 
2ª e 3ª colocação, ambos com duas 
vitórias, um empate e uma derrota. 
A diferença fica no saldo de gols, 
fator no qual o Beco leva vantagem 
com +5.
 Na 4ª posição ficou o 
time do Morro, que somou 04 (qua-
tro) pontos, com 01 (uma) vitória, 
01 (um) empate e 02 (duas) derro-
tas. O último colocado do torneio e 
única equipe que não se classificou 
foi o time da rua Elisa Ladeira, que 
conquistou 01 (um) ponto, com 03 
(três) derrotas e 01 (um) empate.
 Até o momento, a ar-
tilharia da competição é do atleta 
Andrezinho do time do Condomí-
nio. Ele já marcou quatro gols.

Campeonato de Ruas de 
Viçosa já tem semifinalistas

Seleção Feminina estreia no dia 24/07 na Copa do
 Mundo: com Duda Sampaio, a menina de Jequeri

E.C Barralonguense classificou-se me cima do último campeão mineiro de Futebol Amador 
de Minas Gerais, Silvestre Futebol Clube, de Viçosa. Comemoração total

Duda Sampaio, 22 anos, continua treinando firme para conseguir a vaga como titular na Seleção Feminina


